

Réunion de l'Association à la primauté de Pierre

avant minuit, malgré une journée fatigante. Il y avait encore deux personnes. Le matin, à 5 heures et demie, ils étaient sept.

Le matin du départ tout fut improvisé, selon les horaires de chacun. Une quinzaine de prêtres se sont retrouvés à 7 heures.

Un professeur de l'Ecole hébraïque de Jérusalem, qui est venu voir ce groupe durant les jours de retraite, m'a dit combien il avait été frappé de l'union très simple des participants, dans la prière comme dans les contacts humains. Une ambiance qui rappelait celle de la communauté primitive de Jérusalem. « Les fruits parlent », me disait-il. Ce qui a pénétré les participants, c'est le rayonnement croissant de Vassula. Le plus frappant chez elle, c'est ce dépouillement total, cette transparence par rapport au Christ et à la mission qu'elle en a reçue. C'est cela qui lui a permis de surmonter avec calme les attaques nombreuses dont elle a été l'objet dans les nombreux pays qu'elle a traversés, des pays chrétiens comme l'Italie, l'Irlande, la France, les Etats-Unis où l'on s'inquiète qu'elle soit orthodoxe (bien que sa foi soit pleinement catholique, y compris l'origine immaculée de Marie, l'Assomption, la primauté du Pape et le Rosaire).

Après les chocs la pacification

En Grèce, le pays de ses origines familiales, ses premiers voyages reçu-

rent des chocs aujourd'hui pacifiés. Même si elle n'a pas convaincu tout le monde elle est respectée et appréciée pour son esprit de paix. De même, elle n'a émis aucune protestation ni réaction lorsque la Congrégation de la foi publia une notification de mise en garde qui mettait en cause sa réputation. Malgré trois mises au point du Cardinal Ratzinger, au Mexique et au Brésil notamment, assurant les convertis de Vassula qu'ils pouvaient continuer à propager son message avec la prudence requise en la matière. La notification le déclarait ambigu, mais sans dire en quoi il était ambigu. Les livres publiés sur elle, (La Vraie Vie en dieu par l'Abbé Laurentin) avaient précisé bien avant la notification des ambiguïtés dues notamment à des traductions où les nuances de l'anglais ne passaient ni dans l'italien ni dans le français. C'est d'ailleurs pourquoi un prêtre catholique a demandé à l'éditeur de langue allemande d'ajouter la notification à la fin de son livre, avec une note précisant que cela permettait de mieux en cerner le sens et la portée. Vassula s'est installée dans la lointaine banlieue romaine, mais là comme ailleurs les contacts personnels qu'elle a pris lui ont fait des amis jusqu'au niveau des évêques ou cardinaux, en toute discrétion pour n'apporter aucun trouble dans ce haut sérail. Dans le milieu international où elle a sa place à tenir, au côté de son époux, son message intéresse

nombre de hauts fonctionnaires, avec la même

discrétion. Ces contacts ont commencé à l'occasion d'un des dîners mensuels de ce milieu. Un jour on lui a demandé ce qu'elle faisait, et sa réponse a suscité aussitôt tant d'intérêt que tout le monde s'est aggloméré autour d'elle. Puis ils ont repris rendez-vous chez elle, chrétiens et non-chrétiens, pour en parler davantage.

Les voies de l'Esprit-Saint sont variées. Pour certains, la force de Dieu se manifeste par leur faiblesse même. Dieu a laissé à Vassula ses dons exceptionnels de communication, d'organisation, de mobilisation calme, sans ombre de sentimentalisme ou d'excès. Cela ne veut pas dire qu'elle n'ait pas des croix et des épreuves. Encore une fois elle a été la plus attaquée de tous les voyants, aussi bien chez des Orientaux qui lui reprochent son adhésion au Pape que chez des catholiques qui soupçonnent par pure confusion ou désillusion son orthodoxie. Ses premiers contacts avec son ange gardien qui l'a formée, puis avec le Christ, lui ont tout d'abord fait prendre conscience du péché en elle. C'était une honnête femme sans crime ni fausseté sur la conscience, mais au contact de la sainteté de Dieu, elle a souffert profondément du péché dont nous nous accommodons trop bien, car nous ne savons même pas voir. C'est ainsi qu'elle a monté très vite dans les voies spirituelles, comme l'ont constaté ses directeurs de conscience (longtemps catholiques jusqu'à la notification). Au soir de ce pèlerinage-retraite qui avait duré deux semaines, son adresse finale, conclue d'ailleurs par un évêque catholique, Mgr Durati, manifestait à tous, après ce temps de haut niveau spirituel, l'exigence de la prière et de l'évangélisation dans les termes les plus forts et les plus dépouillés.

Des témoignages de premier plan

Comme le pèlerinage concernait l'unité et que l'unité est au cœur du message reçu par Vassula, Niels Christian Hvidt a saisi au vol la chance de pouvoir interroger des hommes